岩国市立東中学校 校長室だより (第24号)



令和2年(2020年)6月1日

紫陽花の 末一色と



なりにけり 作 小林 一茶

初夏から梅雨へ。コロナウイルスに翻弄されながらも、季節は確実に移り変わっています。そんな梅雨の気配が感じられる今日この頃、保護者・地域住民の皆様には益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。

例年であれば、この第24号では、修学旅行・校外学習・宿泊学習・中間テスト・春季県体と、大きな行事の成果をご報告できるはずでしたが、今年度はコロナウイルス感染防止対応により、記事とはなりませんでした。寂しい限りです。

とはいえ、生徒たちは学校再開後、元気に登校し、感染予防に気を配りながら学習面を中心に 頑張ってくれています。このまま収束することを願うばかりです。

## R2年度高校説明会について

コロナウイルス感染防止により、開催が危ぶまれていましたが、例年通り、以下の日程で高校説明会を開催します。詳細は、3年部から後日ご案内します。

しかしながら、「密」の状態を避けるため、今年度は、3年の生徒のみ参加することといたします。3年生の保護者の皆様はもちろん、1 · 2年生の保護者の皆様も興味 · 関心が高い行事とは存じますが、何卒ご了承ください。

各高等学校の資料については、3年生の保護者の皆様にはお子様を通じてお渡しします。また、1・2年生の保護者の皆様には、今後、高校のホームページなどに掲載されますので、そちらをご覧ください。





【日 時】 7月6日(月) 午後(時程は後日)

【場 所】 東中学校体育館

【参加校】 岩国高校、同 坂上分校、同 広瀬分校、岩国総合高校、岩国商業高校、同 東分校、岩国工業高校、高森高校、高水高校、大島商船高等専門学校

### どんな夏休みに?

今年の夏休みはいったいどんな夏休みになるのでしょうか? 長期にわたる臨時休業の影響を受け、全国の多くの学校が授業日を設定し、授業時数不足を補います。本来であれば、部活動に燃え、各種大会で成果を上げ、全国大会出場をめざしていた人も多かったことでしょう。しかし、・・・。

幸い、教室にはエアコンがあり、加えて8月後半は新校舎での生活となり、快適な学習環境です。学習の遅れを取り戻していきましょう。

とにかく今年は、辛抱・辛抱・辛抱ですね。コロナウイルス感染の第二波・第三波に備え、今できることをしっかりとやっていきましょう。特に3年生は、現在のところ、予定では、令和3年3月9日(火)が公立高校入試です。この日をめざして、この夏休みを充実させましょう。

夏休みの予定表は、近日中に配付します。

### 教育実習 研修中

5月25日から2名の教育実習生が本校で研修中です。二人とも岩国市内の出身で、一人は本校の卒業生です。英語と数学を専攻しており、もちろん教員をめざしています。

二人とも、4月以降、岩国市内に居住しており、コロナウイルス感染防止のガイドラインに従っていますのでご安心ください。2週間と3週間の実習です。(所属大学の学科による) 一人でも多くの生徒と触れ合い、経験を積んでほしいものでま





-1-

### ~ 保護者の皆様もぜひ読んでください!! ~

PHP文庫「10代の子どもの心のコーチング」 菅原 裕子 著 の第4章と第6章に、父親・母親へのメッセージがありましたので紹介します。父親へのメッセージは次号で。



# 「愛すること」と「責任」



### ●●● 愛することを教えるのは母性の仕事 ●●●

愛することを教えるのは母性の仕事で、私たちの中の母なるものが子どもを包みこみ、痛みや不快から子どもを守り、いつくしみます。まめに面倒を見て、それによってその子が大切な存在であることを子ども自身に伝えます。母性に包まれているとき、子どもはすべてを肯定され、自分の存在に自信をもちます。この基礎があるからこそ、子どもはそれからの人生で起こるさまざまな痛みに耐えて、生きていけるのです。自分はまわりにとってなくてはならない存在であると知ることで、自分の価値を認識します。

最も母性を必要とするときが乳幼児期です。この時期は、できないことの多い子どもに対して、親は母性を発揮して子どもを保護し、面倒を見ます。

そして、次に子どもが母性を必要とするのが、思春期ではないでしょうか。親から離れ始めているとはいえ、自分自身の人格を確立させているわけではない この空白のときにおいて、母性はもう一度、その存在を全肯定することが大切です。

ただし思春期における母性は、幼児期とは異なり、面倒を見ることはしません。子どもにかわってその仕事を引き受けるのではなく、「あなたはできる存在だから、安心してやってごらんなさい」と、その能力や一人の人としてのその子を全面的に肯定します。

確立した人格を持つ親が、子どもに対して精神的な保障を与えるようなものです。赤ちゃんの頃に自信を得たのと同じように、このときも子どもは自信をもつことができます。

ところが問題は、この頃の子どもは、母性からのケアを素直に受け入れようとしないことがある点です。幼少期の子どもは自分から求めてきますが、思春期においてはそれはありません。反対にうるさがるのが普通です。すると親のほうがその態度に腹を立てて、せっかく母性が活躍できることを台無しにしてしまう恐れがあります。

母性に求められているのは、そのすべてをひっくるめて受け止める大きさです。このとき こそ、ほどほどの対応を心がけます。ムキにならず受け止め、子どもの言葉に耳を傾け、不 安や痛みに共感を示し、子どもを認めます。思春期の子どもにとって、彼らを大人へいざな う要素は、親によって認められることです。受け止められ、肯定されることです。

ただ寄り添い、親が子どもを愛する気持ちにブレがないことを示していけば、子どもの心は安定し、大人へと成長できるのです。

このことについては、第5章に、『「愛すること」を教えきれなかったと感じる親へ 』というページがあり、「愛すること」を教えるために今からできることが5点ありましたので紹介します。実行してみてください。

I 黙ろう Ⅱ 話を聞こう Ⅲ 必要なら謝ろう Ⅳ 「好きだ」と言葉で伝えようV とことんサポートしよう

## ~ お父さん、今年も出番ですよ ~

今年もこの時期に、お父さんへのメッセージです。 子どもが大人と決定的に違う点は、

- ① 未来の可能性を豊かに持っていること
- ② <u>選択できる人生の幅が広い</u>こと です。 夢は容易に実現するものではありません。だからといって、

将来を夢見るということは無意味だということにはならないのです。「夢を見、立志の精神を持つ」こと自体が子どもにとって大切なのです。

キャリア教育の重要性が叫ばれている今だからこそ、目先のことにこだわらず、大きく未来を 見据えるような会話が必要だと思います。社会の第一線に立っているお父さん、ぜひ、<u>仕事につ</u> いて・未来について・生き方について 子どもたちに話してあげてください。

「父の日 6/21(日)」も近いことですし、お父さん、今年も出番ですよ~!

- ☆ 仕事がどんなに大変か。また、仕事の中にどんな楽しさや喜びを感じているか。
- ↑ 10年後の日本はどんな姿になっていそうか。どんな生活が実現しそうか。

さて、ひと昔前は「**厳父慈母(げんぶじぼ**)」、平成の世は「**厳母甘父(げんぼかんぶ**)」とのことです。「地震」・「雷」・「火事」・「親父(おやじ)」、昔からの怖いものベスト4に数えられた「お父さん」、どう思われますか?

また、『**父性の復権**』という言葉を聞かれたことがありますか。「**復権**」ということは、「昔は 父性は存在したが、今は 父性が失われつつある」ととれます。以前、次のような内容の記事がある雑誌にありましたので紹介します。

『教育には、母性的教育と父性的教育がある。父性的教育にはいろいろあるが、その一つに、「人間が生きていくために必要なルールや規則を教えること」がふくまれる。 「悪いことを悪い」と伝えること、そして、「なぜ悪いのか」・「このルールは、なぜ 必要なのか」を丁寧に根気よく説明すること、この種の平凡な積み重ねによって、今 失われつつある「父性の復権」が可能になるのである。』

ところで、皆さんは、須永 博士 さんを知っていますか。素敵な言葉や詩をたくさん書かれています。東中学校の廊下にも須永さんの日めくりカレンダーが掲示されています。

須永さんの作品の中で、「親父の背中」という短い詩がありますので紹介します。

人生苦しくなると 親父の背中を思い出します どんな苦労にも負けず 黙黙と生きていた 親父の姿を思いだします 親父のようにどんなときでも 人生どうぜず まっすぐ生きてみたいです





【追伸】 以前、福山雅治さんが、『 誕生日には真白な百合を 』という曲を歌っておられました。この曲は、子から親への思い(特に父親)を歌にしたものです。素敵な曲ですね。 なお、福山さんのお父さんは、福山さんが 17 歳の時に亡くなられたそうです。

最後に、「伊藤園 お~い お茶 新俳句大賞 」から、小学生(11歳)の大賞を一句、 満月を 抱えて父が 帰宅した



#### 【年中行事ミニ事典】

## 「時の記念日」と「入梅」



『日本書紀』に、天智10年(671年)4月25日、漏刻(水時計)を新天文台に置き、鐘鼓を打って時刻を知らせたことが書かれている。

この日を太陽暦に直すと、6月10日になるところから、大正9年(1920年)生活改善同盟が、「定時の励行、時間の尊重をすすめる」運動として、記念行事をすることに定めた。

太陽の影によって時刻を計る日時計は、紀元 前二千年の頃、バビロニア人によって発明された と言われている。

また、日本に初めて機械時計が伝えられたのは、フランシスコ・ザビエルが1550年に大内義隆に贈ったものと言われている。

今の私たちの生活は時間に支配されています が、時計のない世界に行ってみたいですね。

前号で紹介した 「夢の国 ディズニーランド」、行った人は感じたと思いますが、 大人も子どもも時間を忘れて楽しめる、 まさに現実の世界から解放された夢の 国です 二十四節気以外の雑節の一つ。二十四節 気の一つである芒種(ぼうしゅ)のあとの最初 の壬(みずのえ)の日を入梅という。

天文学上は、太陽の黄経が80度に達する時に当たる。この季節は梅の実が熟する時期でもあり、その時に降る雨、「梅雨期に入る」の意であるが、気象上の入梅は、年と所によって異なる。

各地に水の被害を出すこともあり、じめじめ した黴(カビ)の生える頃でもあるので、黴雨 (ばいう)とも言う。

今年の梅雨入りは、いつになるのでしょうか? 梅雨は農業・工業用水、また、何より我々の飲み水として大切なものです。しかし、毎年のように水害があちらこちらで発生しています。今年は適度な降り方をしてほしいものです。









# 6月(水無月:June) 行事予定



日	曜	6月前半の行事など	日	曜	6月後半の行事など
1	月	7時間授業スタート	16	火	
2	火		17	水	職員会議 ※部活動中止日
3	水	3年 <b>習熟度診断テスト</b> ※部活動中止日	18	木	
4	木	眼科検診	19	金	
5	金	芒種	20	<b>±</b>	
6	土		2 1	Ш	今日は " <b>父の日</b> " ですよ! <b>夏</b> 至
7	日		22	月	※部活動停止(~29)
8	月		23	火	
9	火		2 4	水	期末テスト①
10	水	第2回小中一貫教育推進委員会 ※部活動中止日 入梅	25	木	期末テスト②
1 1	木		26	金	期末テスト③
1 2	金	県教委・市教委学校訪問(PM)	27	土	
13	土		28	日	
1 4	日		29	月	<b>期末テスト④</b> ※給食なし
15	月		3 0	火	期末テスト⑤ 専門委員会

※ 毎週水曜日は、ノ一部活デー(休養日)です。家庭学習を充実させる日でもあります。